



東青山ミニバスクラブ

東青山フットボールクラブJR

東青山ブルーソックス

スポーツ振興会は、石田宗雄会長のもと3人の体育指導員と、学校開放を利用する6団体を中心として、「東青山ふれあい祭り」「親睦球技大会」「ミニ運動会」などの行事のお手伝いや運営をさせていただいております。学校開放活動団体には、児童対象の「東青山ミニバスクラブ（女子）」「東青山フットボールクラブJR」「東青山ブルーソックス（野球）」と児童・大人対象の「万代太鼓青山翔龍会」、大人対象の「東青山スポーツクラブ（バドミントン）」「東青山ソフトバレー・ボールクラブ」があり、学校を利用しスポーツの普及発展、健康増進と親睦を目的とした活動を行っています。

団体の活動に興味のある方、入会希望の方は開放運営主任 山田（090-1212-1964）までお問い合わせ下さい。

東青山すぐすく広場 クリスマス会～鈴木西区長も視察～

12月17日（金）に行われました。月1回行っている地域交流の日と重なり、地域の方からも大勢参加していただき、悪天候にもかかわらず多くの人から楽しんで頂きました。鈴木西区長、副区長、健康福祉課長、係長の方々もこの広場に顔を見せて下さり、全員でクリスマスの歌を歌ったり、手遊びを楽しみました。親子の方から一緒に写真をとせがまれたコミ協会長、副会長の二人が扮するサンタクロースは多くの親子の方々と一緒にカメラに収まり、引っ張りだこ。笑顔がはじける1日でした。

東青山小学校区コミ協福祉部会長 小柳 光子

東青山小学校区交通安全推進協議会

小学校区内にある、通学路の要所所に「ひまわり仮面」の絵があるのをご存知ですか。この絵は、東青山小学校の児童をはじめとし、地域の住民の皆さんが横断歩道での交通事故を防止するために、作成し設置したものです。

この事業を行ったのが「東青山小学校区交通安全推進協議会」です。名前は聞いた事があるけれど、活動内容が分からぬという声も耳にします。今後、活動内容を地域の皆様にお知らせして参ります。児童が、交通事故に遭わないよう、東青山小学校PTAと連携し「交通安全指導」を進めるとともに、地域の方々と協力し、交通事故をなくすための事業を推し進めて参ります。ご協力をお願いします。

東青山小学校区 交通安全推進協議会会長 笠原 哲男



編集後記

今冬は、そこそこの雪も降り、そこそこの寒さでした。巷では、年度替りで日々めまぐるしく忙しい時間を過ごされていることでしょう。先日、信濃川の土手を歩きました。春の匂いを感じられる一時でした。遠く五頭連峰や飯豊連峰が目に入ってきました。あわただしく過ぎて行く時間の中、ちょっと息抜きに散歩はいかがでしょうか。平成22年度最終号を発行しました。

今回は、東青山小学校区コミュニティ協議会の所属メンバーの活動報告でした。（小野塚記）

東青山小学校区コミ協だより

（東青山小学校区コミュニティ協議会）

第8号
(平成23年3月)
約4,000世帯に配布

「防犯・防災活動の実態調査」報告



東青山小学校区コミュニティ協議会
安全部会長 吉田彪二

実施概要

- 目的：西区自治協議会（15コミ協参加）の防犯・防災会議に対応するため、当コミ協内の実態を把握する。
- 対象：当コミ協21自治会
- 実施時期：平成22年11月
- 回収状況：21自治会（100%）

防犯・防災活動のアンケート結果（課題・要望について）

	防犯	防災
課題	1、組織としての活動が乏しい。 ・防犯意識が低い。 ・防犯会長一人では活動が足りない（4自治会）。 ・高齢化による参加意識が少ない。 2、事犯の把握が不十分 ・警察への連絡及び連携を行っているのは3自治会だけである。 3、防犯協議会の内容を自治会会議、若しくは自治会役員会への報告が少ない（11自治会）。 4、地域が二つの防犯協議会に分かれ一体感がない。 ・浦山交番地区と小新地区に分かれている。	1、災害時の要援護者の支援体制の取り組み姿勢が不十分である。 2、防災体制組織の構成が少ない（4自治会）。 3、訓練および啓蒙活動など日頃の備えや心構えを高める必要がある。
意見	1、交番（お巡りさん）のパトロールが少ない。 ・守備範囲が広いためか、パトロールカーの巡回だけで、自転車等による声かけ・情報収集の姿勢があまり見かけない。	1、近隣自治会との共同体制を望む。 2、信濃川決壊で水没地帯となる東青山小学校が避難所では危険である。 3、災害時のコミ協役員の対応はどうのように？

◆東青山小学校区の地域的特徴【防犯・防災】

- 地域は一部近隣商業地域を含むが、殆ど一種住居及び二種中高層住居専用地域であり、比較的サラリーマンが多い。また高齢化も進んでいると推測される。犯罪や火災の注意が必要である。
- 地盤が高い青山地区（国道116号側）と低い県道16号側の高低差が約21メートルある（その歩行は高齢者には大変である）。その高低差はゲリラ豪雨の濁流の脅威である。
- 信濃川（一部関屋分水含む）と西川等の河川があり、水害や水難に対する対策、注意が必要である。
- 東青山、平島、小新地区は地盤が低く、地震により堤防が決壊すれば冠水する（-0.5~-1.0m地帶）。

◆以上のことから

- 子どもに対する目配り、気配りが必要である（子どもを犯罪や事故から守る）。
- 火災警報器の設置状況の把握および推進（H23年5月31日までに設置しなければならない）。
- 水害時の避難場所の再検討－今は東青山小学校を指定避難所としているが、再検討が必要である。

東青山小学校PTAの活動

子どもの安全を地域・保護者一丸となって守ろう



東青山小学校PTAでは、全保護者による東青山2丁目交差点での街頭指導を「子どもの安全を地域・保護者一丸になって守ろう」の趣旨のもと、平成20年10月より実施しています。この交差点は車の通りも多く、そして信号待ちの歩道も狭くとても危険な場所です。またこのような全保護者による街頭指導は、当PTAの特色のひとつでもあります。東青山小学校のPTA活動は他地域に比べ大変活発で子どもたちへの関心が高く、運動会・文化祭など様々な学校行事などにおける貢献度もさることながら、各学年、専門部さんの活動も充実していて自他共に誇れるPTAです。今後もこのような活動を通じ、子ども達の明るい将来のために私たちPTAが出来ることをしていきたいと思います。

Higashiaoyama Higashiaoyama
Higashi 東青山ふれあいスクール Higashi
東青山楽園キッズ☆ Higashiaoyama Higashiaoyama



東青山楽園キッズ☆は、開設7年目に入りました。創設当初から、子どもたちにとって安心・安全な遊び場として、親しまれています。毎年9月に行われる「東青山ふれあい祭り」では、コミュニティ協議会をはじめ、地域の皆様には、いつもご協力いただき有難うございます。

楽園キッズ☆は、これからも、楽しい活動を心がけたいと思います。

子どもたちとふれあってみませんか？



楽園キッズ☆では、子どもたちの見守りや、一緒に遊んでくださる方を募集しています！

現在、地域の方や保護者、学生スタッフが、図書室の手芸あそびや、将棋などの相手をしたり、グラウンドや体育館での遊び相手や見守りをしてくださっています。まだまだ、スタッフ募集中です。

ぜひ一度、遊びに来てください。スタッフは、毎回でなくとも、ご都合のよいときで構いません。また、スタッフにならなくても、遊びに来てくださるのは、いつでもOKです。皆様のおいでをお待ちしています。

楽園キッズ☆ ってなあに？

東青山小学校の児童を対象に、月・水の放課後と土曜の午前中に、体育館や図書室を開放して遊んでいます。子どもたちと地域の皆さんのふれあいの場です。

【お問い合わせ】 ☎ 025-231-9630

～地域におけるボランティア活動に携わって～

東青山地区民生委員児童委員協議会
会長 風間一夫



皆さんよく見かける地域でのボランティアというと、どんな役割を思い浮かべられるでしょうか？子供たちの登下校を見守るオレンジ色の帽子とジャンパーを身につけたセーフティースタッフの方々、交差点などで旗振りをしながら交通指導をしている方々、あるいは火災や災害発生時に活動する地元消防団の方々など・・・。東青山小学校区で活動している私たち「東青山地区民生委員児童委員協議会」も、そうした地域におけるボランティア活動を推進する団体の一つです。では当地区民児協の紹介を兼ねて、少しお話させていただきます。

メンバーは全員で15名。うち女性が10名、男性が5名です。15名全員が皆さんとおなじ東青山小学校区のいずれかの自治会に所属しています。具体的な活動内容ですが、主に次の6点になります。

- [1] 行政（区役所）や社会福祉協議会の主催する会議・研修会・行事への参加、及び地域住民の皆さんから相談のあった内容に応じて行政などへの連絡です。毎月1回の定例会。
- [2] 東青山小学校の主催する行事などへの参加。例えば、入学式・運動会・文化祭・卒業式・数名が登録しているセーフティースタッフとしての活動参加。
- [3] 東青山小学校区コミュニティ協議会が主催または共催する行事への参加。例えば子育て支援事業「東青山すぐすぐ広場」のスタッフとして（主に女性）・東青山ふれあい祭り・西区一斉クリーンデー・避難訓練への参加。
- [4] 所属自治会が主催する行事などへの参加。例えば、毎月1回の友愛訪問（実施している自治会のみ）・お祭りなど。
- [5] 地域の福祉事業団体が主催する行事への参加。例えば、「のんびり青山」で実施しているジャスコでのバザールへの協力とお手伝い。
- [6] 当地区民児協の独自活動

ポコ・ア・ポコ東青山活動と称して、平成17年から毎年4回全員で地域清掃（ごみ拾い）を実施。

以上の活動となりますますが、これからも地域住民の一人として、皆さんと共に「安心で安全なまちづくり」に少しでも貢献できるよう精進したいと思っています。

『〇〇さん、ちょっと寄って、お茶でも飲んでいがんかねー』なんて気さくな声が聞こえてくる地域にしたいんですね。

コミュニティ協議会とは：政令指定都市のスタートに合わせてつくられた地域交流組織です。地域と行政とで互いに良いアイディアを出し合って“住みよいまちづくり”を考えていく組織です（**協働のまちづくり**）。そのため、これまでの地域組織の多くがコミュニティ協議会メンバーになりました。現メンバー〔各自治会・東青山小PTA・民生委員児童委員協議会・交通安全推進協議会・東青山楽園キッズ・スポーツ振興会・老人クラブ平島長生会・イオン新潟店〕